

Folio 7

ENTREVISTADA: Nosotros desde la fecha de su desaparición, pues no, no tenemos ninguna tenemos ninguna certeza, de que como dicen lo levantó la estatal, qué fue lo que pasó, porque pues no, desde entonces nadie le digo nos llamó, nadie nos ha preguntado. O sea a mi nuera ha habido personas que le han comentado que lo han visto. Inclusive a mi nietecito, él está en la primaria, está en cuarto año de primaria. Otro niño le comentó que había visto a su papá acá en Orizaba. Otra persona le comentó a mi nuera que le dijeron que supuestamente lo tienen preso en una cárcel en Oaxaca, ahora sí que pues tantas. . . ¿cómo le diré? cosas que nos han dicho que en realidad no sabemos qué creer. Nosotros por falta de recursos no hemos podido investigar en Oaxaca si en realidad esté él allá detenido o no. Los policías, los ministeriales empezaron a investigar. A mi nuera le dijeron que mi hijo tenía otra familia, pues ahora sí lo cual nosotros no teníamos conocimiento. Entonces mi nuera luego me dice, me pregunta si yo en realidad sabía si mi hijo tenía otra familia, le digo pues no, la verdad no, porque él a mi tampoco me comento nada. Entonces dice uno “no sé si en verdad creerlo o no”, porque le comentó ha habido personas que le han dicho a mi nuera que mi hijo pues anda por ahí. Inclusive llegó una persona con mi nuera y le dijo que había visto a mi hijo en un antro armado y le digo “¿qué va a andar armado? si a mi hijo nunca le gustaron las armas”. Cuando mi hermano le decía que entrara a la policía aquí en Orizaba a trabajar, mi hijo le dijo que no porque a él no le gustaban las armas.

ENTREVISTADORA: ¿Las autoridades? ¿Ustedes pusieron denuncia ya?

ENTREVISTADA: Sí, se puso la denuncia en Río Blanco, pero pues no, ahora sí que nunca nos han llamado para decirnos si sabemos algo o inclusive ahora que estuvieron encontrando hace meses, en Río Blanco, ¿ve que encontraron muchos cuerpos en una fosa clandestina? Yo no sabía nada, o sea ellos no nos avisan nada, sino que yo me enteré por el periódico y por otras personas. Entonces ya fue como yo me, ahora sí que me vi en la necesidad de buscar a la señora Araceli para entrar al colectivo, porque la verdad, como nunca supimos nada de lo que fue de mi hijo, pues teníamos miedo, yo más que nada por mi otros hijos y por mis nietos.

La licenciada, ahorita la que ya está en este. . . en Nogales, que es la perito que lleva el caso, pues yo he ido a preguntarle que qué han sabido de las investigaciones que sí han hecho algo y pues no ellos no nos dicen “pues no hay nada, cuando haya algo nosotros le avisamos” pero pues no, nunca nos mandan. La licenciada es muy grosera, muy grosera, contesta mal y muy burlona, entonces este digo “¿a quién? ahora sí que ¿a quién recurre uno en estos casos?” porque no tiene uno. . . no sé si porque es uno familiar de una persona desaparecida lo tratan a uno como cualquier cosa o sea le cierran a uno las puertas, ¿no? Porque, le digo, nadie nos brinda ni apoyo de ellos, porque supuestamente los ministeriales iban a investigar, que lo que supieran lo iban a decir, que iban a abrir una línea de investigación pero nunca, nunca investigaron nada, entonces todo se queda así en el aire.